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COLMENAR 

Miraüores: Parque el alcalde independiente votó con la derecha 

MALESTAR SOCIALISTA 
«Sabemos qué tipo de independencia tiene y se lo hici

mos constar tras el pleno» 
José Prados, Joan Manuel Frutos y Francisco Hartado fueron los 
tres interlocutores de CISNEROS en la visita que programamos el 

pasado martes a Miraf lores de la Sierra. En un principio, los 
contactos se iniciaron con el primer teniente de alcalde, Francisco 

Bartolomé, y su alcalde, señor Torrego, ambos independientes, pero 
al encontrarse éstos ausentes, los concejales del grupo socialista 

antes citados nos atendieron solícitos. 

De ellos, Juan Manuel Fru
tos tuvo un gran interés en co
mentarnos la situación actual a 
nivel de educación. Comentó 
con alegría la próxima inaugu
ración de un grupo escolar de 
ocho unidades y dos laborato
rios el 5 de marzo, si bien la 
apertura será cinco dias más 
tarde; es decir, el 10. Se hacen 
intensas gestiones cerca del 
Servicio de Extensión Cultural 
de Diputación para tratar de 
contar con algunos de los gru
pos culturales de la Diputación 
Provincial para el acto de la 
inauguración. El colegio se ha 
construido en el paraje deno
minado La Dehesilla y ya tie
ne nombre: Colegio Nacional 
de Miraflores de la Sierra. 

La misma alegría con que 
nos comentaba la próxima 
inauguración del centro se tor
nó en preocupación al señalar 
junto con sus compañeros que 
se trataba de un colegio que se 
quedaba pequeño ya antes de 
su inauguración. Adujeron los 
concejales socialistas sobre la 
situación actual en Miraflores 
en materia de educación, que 
cuenta con nueve aulas dise
minadas entre la biblioteca, el 
salón de sesiones del Ayunta
miento, aulas alquiladas por el 
Municipio y las ubicadas en el 
vetusto y antiguo centro esco
lar ya existente. 

Con la entrada en servicio 
de estas ocho nuevas unidades 
se coparán todas las actuales, 
ubicada la restante habilitando 
de momento una de las dos sa
las destinadas a laboratorio. Se 
prevé de esta manera déficit 

de plazas para el próximo cur
so, si bien se tendrán que habi
litar en el actual las aulas ne
cesarias, quedando las restan
tes como albergue provisional 
para- los ancianos de la locali
dad. Este antiguo edificio esco
lar consta de cuatro unidades. 
Dispone Miraflores también de 
un centro docente privado, re
gido por religiosas. 

LENTO PROCESO 
De cualquier forma, el pro

ceso hasta conseguir el nuevo 
centro escolar ha sido prolijo y 
complicado y hasta costoso 
económicamente, ya que nues
tros interlocutores lo interpre
tan como una mala gestión de 
la Corporación anterior a la 
hora de ceder los terrenos al 
Ministerio (éste los exigía con 
agua, luz y alcantarillado a pie 
de obra). La Corporación ante
rior no lo cumplió, por lo cual 
la constructora hubo de proce
der a instalar un grupo electró
geno propio, que generase la 
energía necesaria para efec
tuar las obras. La factura as
cendió a 1.500.000 pesetas 
aproximadamente, que esta 
nueva Corporación ha tenido 
que asumir si quería ver entre
gado el colegio. El pago se hará 
en tres plazos anuales después 
de las gestiones realizadas. Di
nero evidentemente mal em
pleado si se tiene en cuenta, 
siguen relatando los concejales 

f iresentes en la entrevista, que 
a compañía de electricidad, en 

este caso Hidroeléctrica Espa
ñola, le cobraba únicamente a 
la Corporación anter ior 

EQUIMOst 

proyecta 
construye 
instala 

117.000 pesetas por la instala
ción provisional. Como se ve, 
más de 1.300.000 pesetas de di
ferencia. 

DISCREPANCIAS 
La Corporación serrana está 

compuesta por cinco concejales 
del PSOE, cuatro independien
tes y dos de CD. El pacto de 
independientes y CD el 19 de 
abril dio como alcalde al nú
mero uno del grupo indepen
diente, señor Torrego. 

José Prados es el más mode
rado a la hora de reseñar la 
armonía que existe entre los 
once miembros de la Corpora
ción; Frutos, por el contrarío, 
el más vehemente; Hurtado, el 
más callado. Aunque todos es
tán de acuerdo en señalar que 
a pesar de la cordialidad sur
gen a veces discusiones enérgi
cas de los temas y no dudan y 
están de acuerdo en señalar al 
primer teniente de alcalde, se
ñor Bartolomé, como el hom
bre más democrático del grupo 
de poder. «Además, obró como 
creemos debe hacerlo un con
cejal independiente cuando se 
discute un tema político», co
mentan. Dicho tema era la mo
ción socialista sometida al ple
no en cuanto al cambio de 
nombre de algunas calles loca-

Ayuntaínií'Hlo de Miraflores. Cordialidad, .sí. consentía 

les. Sometido el tema a vota
ción, el susodicho concejal, se
ñor Bartolomé, se abstuvo, vo
tando a favor los cinco conceja
les socialistas y en contra los 
cinco restantes; es decir, tres 
independientes (entre ellos el 
alcalde, que luego decidiría* 
con su voto de calidad) y los 
dos componentes de CD. La 
votación, que fue nominal, se 
repitió por el procedimiento de 
voto secreto a requisitoria del 
señor Prados, arrojando el mis
mo resultado, por lo cual la 

moción fue desestimada an 
el desencanto de los concejal*; 
socialistas, que esperaban qu 
el grupo independiente no a 
bía de significarse, a su enten 
der, en un tema político cóm 
éste votó apoyando a la der 
cha. En este momento los con
cejales socialistas, los tres, sai 
taron como un resorte y." ¡ 
comentaron: Aquí se le vlC

M. 
«plumero» al alcalde, se den»0* 
tro la clase de independien^ 
que es y así se lo hicimos sane 
después del pleno.» 

Alcobendas: miembros de la enseñanza privada 

AMENAZAN CON DENUNCIAR 
AL AYUNTAMIENTO 

La causa: un artículo contra la política educacional, publica 
do en el «Boletín Informativo Municipal» 

En el primer número editado del «Boletín Informativo Municipal», 
y correspondiente al mes de enero, el grupo de concejales 

comunistas del Ayuntamiento de Alcobendas publicaba un escrito 
en el que se vertían comentarios y apreciaciones sobre la política 

mala y nefasta que el Gobierno estaba llevando en materia de 
educación. Hacia alusión, entre otros puntos, al proyecto de 

Estatuto de Centros y acusaba al Gobierno de proteger la 
• enseñanza privada en detrimento de la escuela pública. Situación 

que se agravaba en Alcobendas por el déficit ya existente en la 
actualidad de plazas escolares y que se verá aumentado en el 

próximo curso de no cambiarse la programación efectuada a priori 
' s de su Delegación Provincial. 

TALAMANCA:_¿QUE PA¿$ 
EN EL AYUNTAMIENTO 

Concejales independie^ 
del Ayuntamiento de A*\( 
manca del Jarama han saca 
a la luz un escrito, en el H^ 
dan a conocer a los vecinos 

do 

por el Ministerio a través < 

En dicho artículo se opina
ba, por parte de este grupo de 
concejales, que parte de res
ponsabilidad y culpa de la no 
construcción del colegio Plaza 
de Castilla, previsto en la loca
lidad, era inherente a la pre
sión ejercida por la enseñanza 
de Alconbendas y, por lo tanto, 
se consideraba culpable a la 
misma. 

Como el escrito fuera largo 
y al parecer concluirá en el 
próximo número, no aparecía 
firma reivindicativa ni respon
sable en dicho boletín, simple
mente un indicativo «conti
nuará». En esta situación, ocho 
de los responsables de la ense
ñanza privada en Alcobendas 
(prácticamente su totalidad) 
dirigía un escrito al alcalde 
responsabilizándole de dicho 
informe, que consideraban ca
lumnioso para la reputación de 
la misma, llegando a expresar
se en términos de amenaza con 
la posibilidad de demandar a la 
Corporación a los tribunales de 
justicia. Ante esta situación, el 
grupo comunista de Alcoben
das ha salido al paso de todo 
ello, reivindicando la paterni
dad del artículo y eximiendo 
de posibles culpas al resto de la 
Corporación. Además lanzaron 

un escrito a la opinión pública 
de Alcobendas en el que hacen 
una exposición de la política de 
promoción a la escuela privada 
por parte del Gobierno y la de
gradación de la cantidad y ca
lidad de la enseñanza pública. 

Entre otras cosas hacen re
ferencia al descenso de un 50 
por 100 en los presupuestos 
desde el año 1978. Adjuntan la 
carta expresada y denuncia a 
la misma como un atentado 
contra la libertad de expresión 
y que el artículo del boletín es 

simplemente el reflejo del sen
tir popular de un gran sector 
de la localidad, hartos de que 
sus hijos tengan que estudiar 
en condiciones inadmisibles y, 
por último, señalan la actitud 
de los directores de los colegios 
privados como la mayor difi
cultad en la lucha de gran par
te del vecindario de Alcoben
das por una escuela de calidad, 
pública y gratuita. 

'Ao 
dificultades que han t e l lL . 
para llevar a cabo diversas g^g 
tiones municipales. Acusan 

ación al alcalde, s e f l a ^ 

cjvil-
9 

•a y tomase las medidas^^i 

la situación u. 
do que incluso han remitid? 
escrito al gobernador cl. a 
«con el ruego de que investís 
ra y tomase las medidas n!¡ e, 
sanas». Pero, según señala»' . 
silencio del gobernador n a . f l , j -
cho que anunciasen su o¡ 
sión como ediles, «ya que n ^ 
tra línea de actuación n° ¿e 
permite actuar rodeados 
irregularidades». 

«La dimisión no se ha.J.fn.^ 
do a cabo —señalan tamb'epj. 
porque el presidente de la .^ 
putación nos prometió no« j 
en breve sobre sus gestione» 
respecto.» 

El Ayuntamiento lo corn |£ 
nen cuatro concejales in°e\5e), 
dientes (uno de ellos alca1 ¿e 
otro grupo independiente ¿e 
dos ediles, y un mieraof0^ 
CD. Los tres indepen 
de la candidatura del 

Los tres independie»^ 
««. .a candidatura del alca* ̂  
se han unido, en esta ocasio> < 
los indenenHientes de la Tilos independientes de 
candidatura de esta c ondici*1-

INFORMAN: Charo GALLEGO, Juan LOSADA, 
HERRERA, Nacho VARGAS y Pedro J 

COORDINA: Pedro GRASA 
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• U UNION SINDICAL DE 
•"LICIAS celebró su primer 
congreso durante el pasado 
f l n de semana en Madrid. Al 
m 'smo fueron invitados re-
Presentantes de todas las cen
dales sindicales. 

• L A HUELGA que venían 
manteniendo los maestros, 
i n v o c a d a por la USCTE, ha 
sido desconvocada, visto el 
P°co éxito alcanzado entre los 
Profesionales de la enseñan-
?•*• En ningún momento se 
Uegó a dar cifras de los huel
guistas ni estaban claras las 
^•vindicaciones. Por su par
te. FETE-UGT, CC. OO. , 
U S 0 , CNT habían convocado 
Paros para el día 26, que han 

,° desconvocados de nuevo 
a la vista de la iniciación de 
negociaciones. 

p . ^ S POLICÍAS MUNICI-
^ALES a través de su Junta 

ectora han elaborado una 
Ponencia donde reivindican 
a Jubilación a los 60 años, la 
"«¡gración en la S. Social y 
^ e n t o salarial que les equi-

r e a los funcionarios que 
er>tan niveles dos puntos 

£° r encima de los suyos. 
anibién reivindican el dere-

i u h V l l e V a r a r m a s después de 
J oilados, como las fuerzas de 
«Suridad del Estado. 

¡ J * * * TRABAJADORES DE 
^FORMACIONES» siguen 
co V e r s a l i d a P a r a e l periódi-

• a pesar de las nuevas in-

GEi^naS d e l e m P r e s a r i o A U " 
. ° y el fracaso de la nego-
acion a través de la Asocia-

Cl0n de la Prensa. 

PasL* P U B L Í C I D A D ha 
UnT en estos días P°r dis" 
las °S a v a t a r e s : s e rompieron 
al

 c°nversaciones en torno 
convenio, donde interve-

v i ^ O O . y UGT, para 
««e a reanudar al día si-VQlve; 

Sa? E r t r e U G T , y , a p a -
ra , '• *•'• motivo de la ruptu-
Ba jue la imposibilidad de lle-

.a f o r m a r una mesa nego-
gar 

ténl°ra' pues c c °° W**ía 
r Mayoría absoluta. 

Bijíj0*! REPARTIDORES DE 
han ' durante su huelga, 
tías Cfu s a d o n o pocas moles-
la r

a ,°s u s"arios. Solicitaban 
Peri6ri n d e l o s dok d e s" 
di ' ° s a causa de la reivin-
tiiuc'ón de entrar en la plan

e e Butano. S. A. 
j *»T se retiró de la mesa 
ni je8oc iaciones del conve-
in A ^ e 8 u r o s P°r considerar 
^dmisible la última oferta 

f
 l a patronal. La patronal 

b |reC e un 13,50 por 100 de su-
c ¡ . a salarial y la interpreta-
M

0r> unilateral del Acuerdo 
sn nf0-' El convenio afecta a 
5 0 ° 0 0 trabajadores. 

BAN?? T R A B A J A D O R E S D E 
na n a n firmado la sema-
tiv P a s a d a s u convenio colec-
t e ' afecta a unos ciento se-
en t* y C i n c ° m i l trabajadores 
nio e l E s t a d o y e l conve-
eso ^ m u e v e dentro de los 
e0 u e m a s d e l Acuerdo Mar-
y A g a s i d o firmado por UGT 

Luis de Val Vetilla, director general de Cooperativismo: 

«EN MUCHAS COOPERATIVAS 
SE SABE PRODUCIR 

PERO NO GESTIONAR» 
Se prepara una nueva ley de cooperativas, con la cual 

quiere hacer cumplir el artículo 129 de la Constitución 
cual se 

en el 
que se habla del derecho de los trabajadores al acceso 

a la propiedad. El ministro de Trabajo en estos 
días ha manifestado que el cooperativismo es ana forma 

económica de crear puestos de trabajo. Este año, el Fondo 
Nacional de Protección al Trabajo librará anos 

10.000 millones de pesetas en préstamos a los trabajadores 
que quieran ser socios de cooperativas. 

Sobre estos temas, y sobre el 
movimiento cooperativista en 
general, CISNEROS ha char
lado con el director general de 
Cooperativismo del Ministerio 
de Trabajo, don Luis de Val 
Velilla. 

—¿Por qué es necesario fo
mentar ahora el cooperativis
mo? 

—El cooperativismo siempre 
ha crecido más en épocas de 
prosperidad económica. El fo
mentarlo ahora es porque la 
cooperativa está a caballo en
tre la empresa pública y la ca
pitalista. De puertas afuera ha 
de ser tan agresiva como cual
quiera. Pero de puertas aden
tro la distinguen característi
cas especiales: la amortización, 
los retornos no están en fun
ción del capital aportado, sino 
del trabajo que se desarrolla; y, 
en una situación de crisis, una 
cooperativa busca primordial-
mente mantener los puestos de 
trabajo. Para ello, se hacen es
fuerzos de imaginación, y per
sonales, que no se dan en la 
empresa privada. 

—¿Cuál es el mecanismo por 
el que suele surgir una coope
rativa? 

—La cooperativa surge de 
una necesidad. El espíritu de 
cooperativa nace después. 

—¿Existe espíritu empresa
rial en las cooperativas? 

—En muchas se sabe produ
cir, pero no se sabe gestionar. 
La creación del Instituto Na
cional de Formación Coopera
tivista va en función de crear 
escuelas de gerentes de coope
rativas. Nosotros, por otra par
te, queremos romper lo que 
pudiéramos llamar el síndro
me de pobreza de las coopera
tivas. Han de ser empresas 
como otras cualesquiera, han 
de poder disponer del mejor 
gerente y el mejor ejecutivo a 

su servicio. Para propiciar este 
desenvolvimiento, el Ministe
rio estudia la forma de subven
cionar los emolumentos de ge
rentes y ejecutivos hasta un 75 
por 100 el primer año y un 50 
por 100 el segundo. Esto lo lo
graremos por conveniencia y 
por propio afán de superviven
cia. 

que viven de su trabajo. Yo me 
atreverla a decir que este es el 
cooperativismo mas puro. 

—¿El buen funcionamiento 
se debe quizá al mayor nivel 
cultural? 

—Lo importante es el espíri
tu cooperativo. Muchas han 
fracasado por mala gerencia, 
por problemas de financiación, 
pero fundamentalmente fraca
san por insolidaridad. Muchas 
de las cooperativas hortofrutí-
colas van al traste porque los 
socios llevan allí fruta mala y 
la buena la venden a la empre
sa privada. 

—En estas cooperativas sue
le existir caciquismo. El cura, 

El Ministerio subvencionará gerentes 
y ejecutivos 

* * * 

Se prepara una nueva ley sobre cooperativas 
—¿La empresa privada es 

enemiga de la cooperativa? 
—La empresa privada des

conoce el cooperativismo. Pero 
yo creo que hay campo para las 
dos, pueden convivir perfecta
mente. 

EL CAMPO, EL SECTOR 
MAS COOPERATIVISTA 
El 54 por 100 de las coopera

tivas creadas en 1979 han sido 
agrícolas. Los tres sectores 
punteros en el movimiento son 
campo, vivienda y trabajo aso
ciado. 

—Posiblemente, se dan dos 
tipos de cooperativismo en el 
campo: El clasico, para comer
cializar productos, y el que va
mos a denominar utópico, de 
gente joven que se va al campo 
huyendo de las ciudades. Me 
gustaría analizar ambas pers
pectivas. 

—Bueno, este segundo no es 
tan utópico —continúa el señor 
De Val—, sólo que se da con 
otro tipo de mentalidad. La ex
plotación comunitaria de la 
tierra funciona. Hay cerca de 
400 en España y con resultados 
sorprendentes. No son comu
nas para jugar, son familias 

el maestro o el médico de tur
no las fundó y después se apo
deró de ellas... 

—A mi parecer, en un pri
mer momento es imprescindi
ble el cacique constructivo. 
Pero hay que participar desde 
el primer momento. Efectiva
mente, se corre el peligro de 
que la junta rectora se convier
ta en dueña absoluta si no hay 
participación. Se da por una si
tuación de anquilosamiento... 

—¿Esto frena el movimiento 
cooperativo en el campo? 

—Quizá, porque los campe
sinos no se sienten representa
dos. Pero yo creo que el propio 
movimiento cooperativo debe 
de generar sus motores de en
tusiasmo. 

500.000 PESETAS, 
DEMASIADO POCO PARA 

CREAR UN PUESTO 
DE TRABAJO 

El hecho de que el Grupo 
Mondragón, una cooperativa 
que sirve de ejemplo en el 
mundo, haya creado este año 
600 nuevos puestos de trabajo 
es una excepción. El cooperati

vismo se fija más en la peque
ña empresa, y aquí tiene mu
chas cosas que decir, tanto en 
una situación de crisis, como 
en una de prosperidad, mani
fiesta el señor De Val, para 
quien en las cooperativas de 
trabajo asociado «se da el caldo 
de cultivo para la solidaridad y 
ciertos rasgos que en la empre
sa tradicional no surgen: se 
evitan tensiones, pues una coo
perativa no es otra cosa que 
una empresa autogestionada. 

En cuanto que 500.000 pese
tas es poco dinero para la crea
ción de un puesto de trabajo, 
opina el director general que 
«es discutible. Para muchas ac
tividades, 500.000 pesetas no 
son suficientes para crear un 
puesto de trabajo, pero sí para 
otras». «Ese dinero que se da 
barato, a devolver en seis años, 
y el primero exento de interés 
y de principal, puede ser un 
punto de arranque. Pero el Es
tado actuaría de forma pater
nalista, incluso discriminato
ria, si a unas personas los hi
ciera propietarios de una em-
§resa con todas sus plusvalías, 

ería hasta injusto», remata. 

—También se le acusa al Mi
nisterio de que, una vez hecha 
la inversión, no vuelve a preo
cuparse por la marcha de la 
cooperativa, lo que conlleva 
cualquier tipo de abuso o mal 
empleo del dinero... 

—Nosotros, como Adminis
tración, hemos de evitar pater-
nalismos e intervencionismos, 
lo cual no significa caer en el 
abandonismo. Los ciudadanos 
son responsables y personas 
honorables: tienen unos crédi
tos pendientes, saben que tiene 
que pagarlos, pues se han com
prometido personalmente a 
devolverlos. 

Homologación de convenios 

EL MINISTERIO, EN DIFICULTADES 
El ritmo de convenios ha disminuido en la última semana y ello 

fundamentalmente porque los más importantes han sido 
negociados durante la primera quincena de 

febrero. La importante novedad estriba en la postura del 
Ministerio de Trabajo, que anuncia la no homologación de más 

convenios que no estén aceptados por la mayoría 
de los trabajadores. El problema que se plantea es cómo 

determinar cuando un convenio está respaldado por la mayoría 
de los trabajadores. 

La nueva táctica del Minis
terio parece, en principio, un 
triunfo de CC. OO., recuér
dese que ésta amenazó con 
querellarse contra el delega
do de Trabajo de Madrid y 
consideró ilegales las firmas 
de los convenios en. las que 
sólo figuraba UGT y su pos
terior noftiologación. Sin em
bargo, no es tal el triunfo si 
consideramos el número de 
trabajadores afectados por los 
convenios firmados y las mo
vilizaciones convocadas por 
CC. OO. 

Dentro del acuerdo-marco 
y, por tanto, con total prota
gonismo por parte de UGT, 
se han firmado los convenios 
de químicas que afecta a 
200.000 trabajadores; banca 
privada, 175.000; grandes al

macenes, 100.000; tejas y la
drillos, 50.000 en lo que res
pecta a sectores. En cuanto a 
los provinciales y dentro de 
la misma tónica, se han fir
mado el metal de Madrid, 
150.000 trabajadores; metal 
de Valencia, 75.000; metal de 
Asturias, 40.000; construcción 
de Madrid, 80.000 trabajado
res; construcción de Valen
cia, 65.000; lo que totalizan 
855.000 trabajadores con con
venios firmados y homologa
dos dentro del acuerdo-mar
co. 

Fuera del AMI —lo cual 
no implica en ningún mo
mento la ausencia de UGT, 
aunque sí su minoría—, y con 
presencia de CC. OO. y otras 
centrales se han firmado los 
convenios del campo de Jaén, 

100.000 trabajadores; Sevilla, 
84.000; Córdoba, 90.000; el del 
metal de Guipúzcoa, 70.000, y 
la construcción de Granada, 
45.000. En cuanto a empresas 
se han firmado los convenios 
de Telefónica, 57.500 trabaja
dores; Ford España, 10.500; 
Talbot-Chrysler, 14.000; los 
que suman un total de 
471.000, la mitad de los afec
tados por el AMI. 

A estos dos bloques funda
mentales, convenios dentro 
del AMI y convenios fuera 
del AMI, habría que añadir 
un tercero: los laudos. Tres 
empresas estatales son las 
protagonistas en este caso: 
Seat, Renfe y HUNOSA, si 
bien en esta última aún se 
sigue negociando, pero casi 
seguro que se llegará al lau
do. En todas ellas la mecáni
ca ha sido parecida: posturas 
encontradas entre CC. OO. y 
UGT, convocatoria de huelga 
por parte de CC. OO. que 
UGT no secunda, marcha 
atrás de la central comunista 
para desembocar en callejo
nes sin salida y avocan la in

tervención administrativa. 
Así, pues, la panorámica de 

la negociación colectiva de la 
presente campaña ofrece la 
siguiente perspectiva: UGT 
interviene como protagonista 
en todos los convenios firma
dos dentro de AMI. En los 
que están fuera interviene 
UGT junto a CC. OO. y otras 
sindicales, también contra
rias al acuerdo-marco como 
CSUT en Andalucía y ELA-
STV y LAB en Euzkadi. 
CC. OO. convoca moviliza
ciones que no representan 
éxito en ninguna ocasión, en 
contra de los convenios fir
mados dentro del AMI. 

Con todos estosparámetros 
el Ministerio de Trabajo va a 
tener grandes dificultades 
para determinar qué conve
nios respalda realmente la 
masa trabajadora, pues pare
ce que el único punto de refe
rencia existente actualmente 
—los resultados de las elec
ciones a comités de empresa 
de hace dos años— no refleja 
en estos momentos las con
vicciones sindicales de los 
trabajadores. 


